



## Evangile selon saint Jean (Jn 13,1-15)

Chaque fraternité est invitée à définir elle-même les modalités de ses rencontres : fréquence, durée, lieu, contenu, etc... Chaque rencontre pourra comporter les temps suivants :

**Temps de la convivialité** : autour d'un repas, d'un dessert, d'un café, c'est le temps de la fraternité simple et conviviale.

**Temps de la Parole de Dieu** : après un texte ou un chant à l'Esprit-Saint, une personne du groupe lit la Parole de Dieu à haute voix. Un moment de silence peut favoriser l'accueil de cette Parole. Cette année, nous cheminerons avec saint Pierre qui nous fera vivre l'itinéraire d'une vie accomplie, du contrôle au lâcher-prise.

**Temps du partage** : chacun réagit sur le texte à partir des questions posées. On veillera à s'écouter avec bienveillance. On pourra aussi lire auparavant le commentaire proposé.

**Temps de la prière** : pour conclure la rencontre, il est proposé de confier au Seigneur ce temps de partage. Chacun pourra, s'il le souhaite, présenter à Dieu ses intentions personnelles.

Avant la fête de la Pâque, sachant que l'heure était venue pour lui de passer de ce monde à son Père, Jésus, ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout. Au cours du repas, alors que le diable a déjà mis dans le cœur de Judas, fils de Simon l'Isariote, l'intention de le livrer, Jésus, sachant que le Père a tout remis entre ses mains, qu'il est sorti de Dieu et qu'il s'en va vers Dieu, se lève de table, dépose son vêtement, et prend un linge qu'il se noue à la ceinture ; puis il verse de l'eau dans un bassin. Alors il se mit à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge qu'il avait à la ceinture. Il arrive donc à Simon-Pierre, qui lui dit : « C'est toi, Seigneur, qui me laves les pieds ? » Jésus lui répondit : « Ce que je veux faire, tu ne le sais pas maintenant ; plus tard tu comprendras. » Pierre lui dit : « Tu ne me laveras pas les pieds ; non, jamais ! » Jésus lui répondit : « Si je ne te lave pas, tu n'auras pas de part avec moi. » Simon-Pierre lui dit : « Alors, Seigneur, pas seulement les pieds, mais aussi les mains et la tête ! » Jésus lui dit : « Quand on vient de prendre un bain, on n'a pas besoin de se laver, sinon les pieds : on est pur tout entier. Vous-mêmes, vous êtes purs, mais non pas tous. » Il savait bien qui allait le livrer ; et c'est pourquoi il disait : « Vous n'êtes pas tous purs. » Quand il leur eut lavé les pieds, il reprit son vêtement, se remit à table et leur dit : « Comprenez-vous ce que je viens de faire pour vous ? Vous m'appelez "Maître" et "Seigneur", et vous avez raison, car vraiment je le suis. Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous ai lavé les pieds, vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns aux autres. C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez, vous aussi, comme j'ai fait pour vous.

## 5. Etre serviteur



Nous sommes dans ce temps où le peuple juif va célébrer sa libération par Moïse. Temps du passage, temps de la délivrance. Le ton est donné : il s'agit de vivre à nouveau un passage, et quel passage : celui de la mort à la vie ! Jésus va actualiser la Pâque pour la faire sienne et rendre possible désormais toutes les pâques, y compris la nôtre.

Jean insiste pour montrer que ce passage par la mort marque surtout un amour total, jusqu'au bout. Ainsi nous est révélé le plus grand des mystères : c'est par amour que Jésus accepte de mourir. C'est par amour pour les hommes qu'il réalise ce chemin de croix, ce chemin de foi. Laissons-nous émerveiller par ce si grand cadeau. C'est l'amour qui donne sens à toute l'œuvre de Jésus. C'est l'amour qui révélera qui est Jésus : l'amour même.

Jésus prend l'initiative de laver les pieds de ses disciples. Regardons Jésus qui passe un par un devant ses apôtres. Jésus est là au pied de chacun. Et dire que c'est Dieu lui-même qui est là : quel mystère que de voir ce Dieu non pas dans le ciel mais plus bas que moi. En accomplissant ce geste, Jésus opère là un total renversement des valeurs - une véritable révolution - qui suscite l'incompréhension des apôtres et l'indignation de Pierre. Comment cet homme qui se dit Fils de Dieu peut-il en effet se mettre à genoux comme un esclave devant son maître ? Il faudra attendre le passage par la

## 5. Etre serviteur



mort sur la croix - signe de l'amour total envers les hommes - pour qu'ils comprennent ce geste fou, qui n'est pas moins que la révélation même de Dieu : « Dieu est Amour ». Dieu n'est qu'Amour au point qu'il se met à genoux devant celui-là même qui le livrera.

Pierre a bien du mal à accepter que son maître soit à ses pieds. Jésus, lui, sait ce qu'il fait et invite Pierre à la confiance. Un jour, tout s'éclairera. Pierre doit passer par le fond de sa misère. Et Jésus insiste. On sent toute la douceur de Jésus qui essaie de changer le cœur de Pierre. Il pourrait se dire : « Quel têtù, ce Pierre, et dire que c'est à lui que je vais confier mon Eglise ! ». Non, Jésus par des mots tout simples, invite Pierre à la confiance, au lâcher prise. C'est à la condition d'accepter dès maintenant le geste d'humilité de Jésus qui se met à son service pour le purifier que Pierre pourra ensuite comprendre et partager la condition du Maître et passer avec lui de la souffrance à la gloire.

Aujourd'hui Jésus reproduit le même geste lorsque, dans l'humilité d'un morceau de pain, il se propose à la foi des hommes pour les inviter à le recevoir et à vivre de lui. La seule chose qu'il demande c'est la foi ; une confiance que l'on exprime par notre "Amen !".

Ainsi Jésus va toujours au plus bas pour ramener l'homme le plus éloigné dans les bras du Père.

## 5. Etre serviteur



### Questions pour un partage :

- \* Que dit ce texte et qu'est-ce qu'il me dit ?
- \* Est-ce facile pour moi de me mettre au service de mes frères, à l'exemple de Jésus ?
- \* A quelle conversion cela m'appelle-t-il ?

### Et concrètement dans ma vie ?

- \* Conviction à méditer : Jésus m'invite à me mettre comme lui au service des autres.
- \* Grâce à demander : Grandir dans l'humilité pour servir les autres à l'exemple de Jésus.
- \* Action proposée : Poser un geste concret au service d'un de mes proches.